

Generalvikar · Bischofsplatz 2 · 55116 Mainz

An die Eltern
der Schüler und Schülerinnen der
hessischen Katholischen Schulen
im Bistum Mainz

Weihbischof Dr. Udo Markus Bentz
Generalvikar

Tel 0 61 31 - 253-110
Fax 0 61 31 - 253-554

generalvikar@bistum-mainz.de
www.bistum-mainz.de

Mainz, 6. September 2018

Schulgeld für die neuen Fünftklässler in Hessen ab Schuljahr 2019/20 **Schulgeld für alle Schüler und Schülerinnen ab Schuljahr 2020/21**

Sehr geehrte Eltern,

Sie haben sich bewusst für eine Katholische Schule entschieden. Dafür sind wir dankbar. Dabei erleben Sie, wie sich die Lehrenden gemeinsam mit Ihnen als Eltern und dem Bistum als Schulträger für die Qualitätsstandards in unseren Schulen engagieren. Gute Schule kostet Geld. Dafür sind wir als Bistum bereit, mit erheblichen Kirchensteuermitteln die Schulen zu finanzieren – im Unterschied zu den anderen privaten Trägern in Hessen bisher ohne Schulgeld. Allerdings sind die Bedingungen für eine stabile Schulfinanzierung in den letzten Jahren deutlich schwieriger geworden. Darum möchte das Bistum zum Erhalt seiner Schulen rechtzeitig verantwortungsvoll planen.

Deshalb informieren wir Sie schon heute, dass wir ab dem Schuljahr 2019/20 für die neu aufzunehmenden Schüler an unseren Katholischen Schulen in Hessen ein monatliches Schulgeld einführen. Ein Jahr später, also zum Schuljahr 2020/21, wird dies für alle übrigen Schüler und Schülerinnen gelten. Details dazu finden Sie in der Anlage.

Die Entscheidung für das Schulgeld ist uns nicht leicht gefallen, aber wir möchten sicherstellen, dass trotz Rückgangs der Katholikenzahlen und sinkender Einnahmen aus der Kirchensteuer auch künftig ein schulisches Bildungsangebot auf der Basis des christlichen Menschenbildes gewährleistet werden kann.

Es ist uns klar, dass die Entscheidung, Schulgeld zu erheben, neben Zustimmung auch Kritik hervorrufen wird. Der Beschluss steht. Doch es bleibt jetzt viel Zeit, über die genaue Umsetzung ins Gespräch zu kommen. Insbesondere gilt es, gute Wege zu eröffnen für Kinder, deren Eltern sich finanziell damit schwer tun. Auch künftig darf kein Kind aus finanziellen Gründen vom Besuch einer Katholischen Schule ausgeschlossen werden. Unser Wunsch bleibt, Sie im Interesse Ihrer Kinder auch weiterhin an unserer Seite zu wissen. Für Ihr Verständnis und Ihre Unterstützung danken wir Ihnen sehr.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Udo Markus Bentz
Generalvikar



Dr. Gertrud Pollak
Ordinariatsdirektorin